

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 27 Enero de 1886.

Año XIV. Núm. 3.905.

A donde conducen las revoluciones según los revolucionarios

Todos los días y á todas horas habla la prensa revolucionaria de la felicidad de que gozará la patria bajo el gobierno de sus hombres. ¿Como si estos hombres no hubiesen pasado por el poder y España no supiera que nunca vivió peor que en la época de su mando, durante la cual se desataron, por decirlo así, todas las plagas juntas, y ocurrieron, amen de tres guerras civiles, asesinatos misteriosos que á esta fecha siguen siendo misterios para la conciencia pública y para los tribunales!

Hablan en primer término de la tiranía y de la injusticia de los poderes públicos, y sin que tratemos de canonizar á estos poderes, diremos y probaremos que la historia de España no registra un período de más dictaduras que el de la república. Todos los presidentes del poder ejecutivo de la república se proclamaron dictadores, unos con el beneplácito y otros sin el beneplácito de las Cortes.

Durante la dominación del primer presidente, y gracias á su «laissez faire», «laissez passer», no hubo alcalde de monterilla ni voluntario de la libertad que no pusiera los derechos individuales ilegales, sagrados é inviolables debajo del tacon de su bota ó de la suela de su alpargata.

El Sr. Pi y Margall había dicho en la sesión del 3 de Octubre de 1869, combatiendo un proyecto de dictadura: «No comprendo para qué se pide esa suspensión de garantías constitucionales. ¿Para qué os ha de servir? ¿Acaso el Código penal no os dá la fuerza que necesitáis para reprimir los delitos de sedición? ¿Acaso no teneis en el mismo procedimiento criminal los medios necesarios para inhabilitar á vuestros enemigos sin necesidad de violar las garantías constitucionales? Pero decid: ¿hemos de estar con los brazos cruzados ante la insurrección que tenemos encima? Y yo repito: ¿para qué necesitáis lo que pedís? Si están ellos con las armas en la mano, ¿no teneis vosotros armas para combatirlos? ¿No podeis rechazar la fuerza con la fuerza?»

De manera que para el Sr. Pi, en la oposición ni aun en el caso de rebelión armada justificaba la suspensión de las garantías constitucionales; para el Sr. Pi en el poder, ya es otra cosa. Apenas fué jefe del Gobierno, cuando el gobernador de Madrid publicó un bando cuyo artículo primero decía así: «Desde el momento en que se altere el orden público todos los vecinos que no pertenezcan á los voluntarios de la República se retirarán inmediatamente á sus casas, dejando libres las calles, teniendo entendido que de no hacerlo así, serán considerados como perturbadores y tratados como tales.»

El Sr. Cala, republicano, sostuvo, y nadie pudo contestarle en las Cortes, que un bando como este no se ha publicado jamás. Hé aquí sus palabras: «Durante las dominaciones moderadas se aplicaba alguna vez, cuando el orden público se alteraba, la ley marcial. Pero jamás se prohibía como aquí se prohíbe, que un transeunte que se retiraba á su casa despues de alterado el orden, quizás porque de ella se hallara distante y no hubiera podido hacerlo

antes, dejase de andar por las calles. Hay más todavía: aquí se castiga al que transita, y se le castiga como perturbador, haciendo una declaración que sólo á los tribunales corresponde. ¿Y cómo se le trata? Como la autoridad trata siempre en estos momentos á los perturbadores: á tiros. ¿Hay tiranía comparable á esa tiranía?»

¿Obraron acaso de otro modo los sucesores del Sr. Pi y Margall en el Gobierno de la república? Dejemos que el Sr. Pi lo diga: «Mis sucesores ametrallaron pueblos, bombardearon ciudades, desarmaron milicias, persiguieron y prendieron hasta por sospechas, y dejaron que un general quitase y pusiese á su antojo Ayuntamientos, estableciendo por donde quiera que pasase una verdadera tiranía?»

La subida al poder del Sr. Salmeron no cambió la inquina que los ministros republicanos les habían tomado á los ántes tan mimados derechos individuales, pues á pesar de haber obtenido también la dictadura, como si ésta no le bastara, se expresaba dicho señor en los siguientes términos: «Con autorización de las Cortes ó sin autorización obraré siempre como crea conveniente á los intereses del país.» ¿Hubiera hablado de otro modo un Monarca como Luis XIV colocado en el Trono de España?

El día 7 de Setiembre de 1873, confió la Cámara al Sr. Castelar la presidencia del Poder ejecutivo de la república, y el señor Castelar, aprovechándose de estas buenas disposiciones de la Cámara, el día 8 pidió y obtuvo de la misma la dictadura. Nadie había sublimado como el Sr. Castelar las excelencias de los derechos ilegales; nadie había tronado como él contra toda limitación de estos derechos. El 3 de Octubre de 1869 negaba á la Asamblea constituyente la facultad de suspender las garantías individuales, y en uno de sus aplaudidos arranques le decía: «Una gran Asamblea soberana no puede crear una dictadura sin cometer un acto de demencia.»

Si al menos estas dictaduras hubieran servido para algo bueno, sería más disculpable la terrible inconsecuencia de los jefes del republicanismo. Pero la verdad es que lejos de esto, el Sr. Muro reconocía en Agosto de 1873 que «con la república, los peligros habían arreciado para la patria, la insurrección cantonal seguía en adelante, el orden público no existía y la disciplina del ejército era notoria; el señor Orense afirmaba en 30 de Junio de 1873, que «los republicanos protegían el robo» y añadía que «á los ladrones toda la sociedad los rechaza;» y el Sr. Pi y Margall ha escrito que salió del período republicano «deshonrado» y culpa de esto á sus compañeros y correligionarios, que concitaron contra él todas las pasiones de la prensa revolucionaria.

Hé aquí, pues, para qué sirve la república en nuestra patria, y para qué sirven las revoluciones que traen por consecuencia inevitable la república. Los pueblos no han olvidado. Por esto el movimiento de Badajoz se llevó á cabo en medio de la indiferencia popular; por esto el pueblo español se ha cruzado de brazos ante la intentona de Cartagena, y ha protestado contra ella en los términos más enérgicos;

por esto ni el Sr. Castelar, ni el señor Ruiz Zorrilla son populares en España, y el primero necesita siempre de la ayuda de los Gobiernos para venir á las Cortes; por esto la prensa republicana que no tiene al mismo tiempo el carácter de «noticiera», apenas tiene circulación; por esto todos los hombres honrados se ponen al lado del poder constituido apenas se levantan en armas los revolucionarios.

En realidad, el que esto suceda, es prenda segura de que la revolución está más perdida para lo porvenir de lo que sus partidarios creen y reconocen.

Noticias de San Petersburgo

La capital de Rusia acaba de atravesar el período de las grandes rifas, que se prolonga desde 1.º de diciembre á mediados de enero: todas tienen un objeto benéfico, y Príncipes y millonarios se dejan buenamente el dinero para los pobres en manos de las damas más distinguidas de aquella encofetada corte.

Esto año, la más magnífica ha sido la verificada en el Palacio de Mármol, residencia del Gran Duque Constantino, bajo la alta dirección de la Gran Duquesa Alejandra Fosefowna y á beneficio de la comunidad de Hermanas de la Cruz Roja.

Durante muchos días esta rifa ha sido la admiración del mundo elegante, por su lujo y el raro gusto que ha presidido á su instalación. Estatuas dignas de figurar en los primeros museos; juguetes, abanicos riquísimos, bibelots, porcelanas soberbias, antiguas y modernas, joyería, servicios y centros de plata, cristalería finísima, bronce, cuadros de los más ilustres artistas rusos, servicios japoneses traídos del mismo Yokohama, jarrones, floreros, cuanto pueda imaginarse el más rico y el más bello. Además un «buffet» servido por las damas y señoritas de la aristocracia, que también vendían objetos y billetes de aquella gran lotería. Los resultados han debido ser cuantiosos, lo mismo para el comercio que para los pobres.

Se ha inaugurado en la corte de los Czares una notabilísima Exposición de Electricidad, que está atrayendo la atención del gran mundo y de los hombres de ciencia.

Son dignas de admiración las secciones de telégrafos y de teléfonos. Entre estos últimos figura el nuevo teléfono Ochorovitch, que trasmite los sonidos y la voz sin necesidad de que el transmitente se ponga al aparato, como sucede en los que vienen usándose.

Han tenido también gran éxito unas baterías eléctricas Sthefanow, muy diminutas y que, sin embargo, producen una luz intensísima.

En el palacio imperial de Gatchina se ha celebrado una gran representación de gala, á la que solo fué invitada la flor y nata de la alta sociedad rusa.

Los primeros artistas de los teatros de San Petersburgo tomaron parte en la función.

La Emperatriz, cuya bondad es proverbial, acogió con la mayor benevolencia á

los invitados, con quienes el Emperador se mostró también sumamente afable y cariñoso.

Su mirada franca y noble, su porte distinguido, la majestad de su continente y su bondadosa sonrisa, imponen respeto y le atraen á la vez las simpatías de cuantos tienen el honor de hablarle.

Cuando Alejandro III se presentó en el salón, seguido de los Grandes Duques Vladimir y Alejo, aquella selecta reunión se puso en pie y se inclinó profundamente ante aquella augusta majestad que lleva el sello de la grandeza en toda su persona.

El teatro del palacio de Gatchina es digno de aquella corte. A derecha é izquierda hay unas plateas casi al nivel de la sala, destinadas al Cuerpo diplomático y á los altos dignatarios del Imperio: las sillas estaban ocupadas principalmente por señoras, radiantes de hermosura y de lujo: el conjunto era deslumbrador.

La familia imperial se colocó en primer término, y el Emperador á un lado, cerca de la orquesta, dando frente á la escena y á la vez á sus invitados. Durante la representación aplaudió calurosamente á los artistas repetidas veces.

Después de la función hubo gran cena; á las dos de la mañana los coches de la corte conducían á los convidados á la estación inmediata, donde les aguardaba un tren especial que les volvió á San Petersburgo.

El arribo de los afortunados expedicionarios fué un espectáculo curiosísimo. Los gritos de los lacayos; la luz de las antorchas que alumbraban el andén y el camino, reflejando sus destellos sobre una inmensa alfombra de nieve; el brillo de los uniformes y de las joyas, que asomaban por entre las pellizas, los trineos y los coches, lanzándose á escape en todas direcciones, formaban un contraste singular y un cuadro verdaderamente pintoresco, en medio del silencio de la noche y de la tranquila quietud de aquella inmensa ciudad, cuyas cúpulas y cuyos innumerables palacios se destacan entre las sombras como otros tantos gigantes.

Los admiradores del famoso pintor ruso, Markouski, le han obsequiado con un gran banquete para conmemorar el 25 aniversario de su primer cuadro. El insigne artista trabaja actualmente en un lienzo, que se espera será de primer orden: su asunto es «La muerte de Ivan el Terrible»; el primer brindis fué dedicado á la nueva composición de Markousky.

La temperatura que se siente estos días en Rusia es horrible por lo general. Solo en el Oeste y Mediodía es templado. En Moscu 30 grados bajo cero, 48 en Arkángel y 41 en Viatka. En San Petersburgo, muy varia. A veces desciende á 20 grados bajo cero y á al día siguiente sube hasta 5 sobre cero. Ultimamente ha caído una nevada espantosa.

Estas noticias nos hacen tiritar á los meridionales. Eso ya no es pasar frío: es convertirse en carámbanos.

PERÚ.—Lima 28 de diciembre.—Todas las tropas reunidas en Lima así del gene-

ral Iglesias como del general Cáceres, han sido licenciados y enviadas á sus hogares á espensas del Estado.

Los prefectos nombrados por el nuevo gobierno han recibido calurosa acogida en todo el país. Siguen los preparativos para las elecciones, y se cree que el general Cáceres será el próximo presidente de la república y que las personas más distinguidas del país serán elegidas senadores y diputados.

El 26 salió para el Sur el transporte nacional peruano, llevando á su bordo la division arequipaña mandada por el coronel Miranda y varios soldados licenciados, todos los cuales regresan á sus respectivos hogares.

Quemado á fuego lento.—Eriza los cabellos la relacion de la muerte más que cruel salvaje, que se ha dado á un negro asesino en las inmediaciones de Gainestown, Estado de Alabama.

El día 17 del mes actual, la señorita Carrie Boyer, blanca, fué atacada en despoblado por un negro quien hallando en ella heróica resistencia á sus lúbricos propósitos le atravesó la cabeza de un balazo. Vivió la jóven algunas horas, pero no pudo dar una descripción exacta de su agresor.

Una llave de escopeta hallada cerca del lugar donde se perpetró el crimen sirvió para hallar é identificar al criminal, que resultó ser un negro llamado Dick Reed. Este confesó su delito y fué llevado al lugar donde se había perpetrado.

En él se clavó fuertemente un poste al suelo, y despues de atado fuertemente el negro, se encendió á su alrededor una hoguera de virutas y astillas empapadas en petróleo. El negro se retorcia presa de agudos tormentos. Al cabo de poco tiempo se apagó el fuego, para volverlo á encender dentro de un rato y apagarlo y encenderlo nuevamete, con un refinamiento de crueldad propio de salvajes. La víctima murió despues de larga y terrible agonía, y sus verdugos dejaron en el lugar de la ejecucion un poste carbonizado y unos restos humanos incognosibles para escarmiento de futuros criminales.

PERÚ.—Lima 29 de diciembre.—El general Iglesias y familia salieron en el vapor del sábado, 26, para Valparaiso; despues de pasar algunos días en dicha ciudad, se embarcarán para Montevideo y Buenos Aires, donde permanecerán hasta la primavera, en que saldrán para Europa.

Se ha suspendido la contribucion de dos reales por Marco impuesta por Cáceres sobre la plata estraida de las minas de Cerro de Pasco.

MÉJICO.—Méjico 30 de diciembre.—El volcan de Colima hállase en estado de erupcion violenta, con cuyo motivo se nota gran ansiedad en toda la comarca vecina. Hace cuatro días se sintieron fuertes detonaciones seguidas de erupciones de lava que descendia por las laderas del monte cubriéndolas por completo. A última hora seguía el flujo de lava y la alarma consiguiente entre los habitantes. Elévasse sobre el cono del volcan una nube de humo, entre el cual se distinguen lenguas de fuego que salen del crater.

—Un contrabandista de chinos preso en la penitenciaría de Seattle, Territorio de Wyoming, refiere una historia horrible. Es muy frecuente introducir en los Estados Unidos chinos de contrabando desde la Colombia inglesa á los Estados Unidos á través del Estrecho de Fuca.

El verano pasado un italiano que se dedicaba á esta arriesgada, si lucrativa profe-

sion, viendo que se le acerca un buque resguardo de los Estados Unidos, fué llamando uno á uno á los chinos que llevaba en la cámara y los fué arrojando al agua despues de destrozales el cráneo con una maza.

Cuando llegó el buque del resguardo no halló en el barco italiano el menor vestigio de chinos.

El rey de Baviera anda escondido por sus fantásticos palacios, huyendo de los ingleses como un simple mortal.

La lista civil está agotada. A todas las córtés europeas ha llegado noticia del escándalo, y á alguna de ellas la humilde solicitud de dinero para el misántropo coronado, á quien desde hace muchos años sólo han visto su secretario y Ricardo Wagner. La política se ha mezclado en el asunto, y dos partidos andan pujando la votacion de la lista civil.

La confianza de la corona será para quien ofrezca más dinero.

Otro procedimiento ha estado ó está en estudio para salvar la débil hacienda de S. M.: se trata de un casamiento morgánico con la viuda de un riquísimo fabricante de vagones de Nuremberg. Se llama Mad. Cramerklelt y es hermosa, tan hermosa como rica, y tan rica como dotada de ambicion bastante para comprar á precio de sus millones una majestad de la mano izquierda.

Todas estas historias relativas á Luis II vienen a ser ya viejas en fuerza de repetidas. Ni siquiera dan ya juego á los enemigos de la monarquía, porque el rey de Baviera, á pesar de su ruina, de sus locos caprichos, de sus extravagancias en provecho de los artistas, es un rey amado de su pueblo y respetado de todos por cierto corte legendario y caballeresco, que le hace, en medio de sus disparates, una de las más interesantes figuras europeas.

Más nuevo y ménos simpático es el escándalo de la córte de Servia, á cuya dinastía no faltaba más que esto, despues de la paliza búlgara, para conquistarse el aprecio universal.

Como todo se sabe, se ha sabido al cabo que el rey Milano emprendió la guerra última en busca de dinero. Está de fortuna poco ménos que Luis II.

En los primeros años de reinado consumió su fortuna particular que no pasaria de 12 millones de reales.

Entonces pidió y obtuvo un aumento de la lista civil.

No fué bastante, y la emprendió con la dote de su esposa; que á los dos años estaba consumida.

Tampoco redujo entonces sus gastos, y siguió manteniendo en las reales caballerías ochenta soberbios caballos.

La casa Landerbank de Viena le hizo un anticipo personal de 10 millones de francos.

Corramos un velo sobre los medios de que se ha valido el rey Sardanápalo, como le llaman sus súbditos, para cubrir parte de sus deudas.

Un periódico italiano dice que esos medios los conoce todo el mundo ferroviario. Pero el golpe de mano estudiado por el rey consistía en repudiar á la reina Natalia, para contraer matrimonio con una princesa austriaca.

La casa Laderbank habia preparado el terreno en Austria.

Faltaba solo prepararlo en Sérvia, donde la reina Natalia es muy querida y popularísima.

En materia de divorcio, dispone la ige-

lesia greco-ortodoxa que sea indispensable la prueba de infidelidad en la mujer. Y todavía, tratándose del rey, necesita éste una autorizacion de la Asamblea nacional.

Y aquí viene la intriga palaciega.

El Sr. Zavasky es un personaje conocido en Paris y en todos los países de Oriente.

Es polaco y habla casi todas las lenguas europeas. Goza fama de irresistible, de galanteador consumado, de Tenorio de alto vuelo.

Su ocupacion, de la cual deduce muy buenos millones, es la intriga.

Llegó á Servia para ocuparse en asuntos de construccion de vías férreas y bien pronto fué acogido en la córte.

Desde su entrada fué el predilecto compañero de «baccarat» del rey Milano.

Cuando advirtió la intriga del divorcio, se prometió jugar en el asunto uno de los principales papeles: el de seductor.

No era preciso seducir á la reina, sino proceder de manera que quedase comprometida. Esto era bastante.

Todo iba del modo mejor posible, y el rey Milano reunió entonces á sus complacientes ministros para estudiar la manera de que la Asamblea nacional no negase la autorizacion de divorcio.

El actual presidente del Consejo de ministros, Garaschanin, habia preparado su ley, y para presentarla á la Asamblea con probabilidades de éxito sólo aguardaba un suceso que engrandeciese á la dinastía y al Gabinete.

Evidentemente, la entrada triunfal del rey Milano y de sus ministros en Sofia hubiese sido la última hora de la reina Natalia.

Esta trama incalificable se ha estado desarrollando durante tres años, para que al cabo vengan á desbaratarla los búlgaros.

La reina Natalia debe más la corona que hoy ciñe sus sienes al principe Alejandro que á su esposo el rey Milano.

Ante los tribunales parisienses se ha visto estos días una causa célebre, que ha llamado mucho la atencion entre nuestros vecinos, y de la cual tratan estos días casi todos los periódicos de Europa, donde ha repercutido lo horroroso de los pormenores de ese triste asunto.

Hé aquí los hechos tal como aparecen probados en autos:

En Octubre de 1884, en una casa de la calle Saint Martin, de Paris, vivia alojado en un cuarto quinto, un hombre llamado Barbier, comerciante quebrado, lleno de deudas y viviendo del «sable» y de la estafa exclusivamente.

En el cuarto de la casa de enfrente habita un solteron de cincuenta y tantos años, Eugenio Maton, empleado en el Municipio, apesar de poseer una fortuna de 200.000 francos en metálico y en fincas.

Maton era el prototipo del avaro, y todos los días, despues de salir de la oficina, subia á su casa, se encerraba en su cuarto y pasaba la noche clasificando sus «cupones», examinando sus «títulos» y acariando su dinero, goce supremo del avaro.

Pero desde las alturas de su quinto piso, Barbier, que veía perfectamente lo que pasaba en la casa vecina, concibió la idea de un crimen, y el 13 de Octubre penetró en casa de Maton con ayuda de una ganzúa, se precipitó sobre el viejo, le envolvió la cabeza en una tohalla y lo ahogó despues de una lucha que debió ser horrorosa.

Una vez cometido el crimen, el asesino se apoderó de todos los valores que habia en la casa, y despues tuvo la horrible tranquilidad de espíritu necesaria para co-

locar el cadáver de modo que pudiese suponerse un suicidio.

Tomó tan bien todas las medidas, que los vecinos de la casa y el Juzgado se engañaron, y Maton fué enterrado sin que nadie concibiese sospechas.

Pero sus herederos tropezaron cierto día con una lista de obligaciones que habian desaparecido, porque era de las que robára Barbier.

Dieron parte, y averiguando quien las habia hecho efectivas, llegaron á descubrir al criminal Barbier y cuatro cómplices suyos, que comparecieron estos días ante los tribunales, acusados de robo y asesino.

Las declaraciones de los cómplices, sin exceptuar las de la querida de Barbier, una tal Elisa Pichon, mujer casada, pero separada del marido para vivir con aquel, son todas desfavorables al acusado y las pruebas de su criminalidad evidenciadas en la vista, son abrumadoras.

El veredicto del Jurado, que será conocido hoy en Paris, será, por lo tanto, según probabilidad, desfavorable á Barbier, al cual consideramos ya condenado á severísima pena.

El crimen, ya lo dijimos al comenzar, ha producido honda sensacion en Paris, donde se han seguido con vivísimo interés los incidentes de esta espantosa tragedia.

A propósito de un obsequio que se ha hecho en Buenos-Aires al Dr. D'Amico, leemos en un periódico de aquella República las siguientes noticias sobre la valiosa coleccion que le constituye:

«El monetario está en exhibicion pública desde hace ocho días en casa del señor Castillo. En ella lo puede ver durante el día entero todo el que lo desee.

El monetario vale 25.000 fuertes oro, y se ha obtenido por 16.000 oro tambien.

Lo constituyen 4.000 piezas de oro, plata, bronce y cobre, todas ellas una por una perfectamente bien catalogadas y con numeracion, para referirse á los libros científicos sobre numismática, que están allí para consultarse.

Hay 600 monedas auténticas (porque el monetario no tiene un solo «fac-simile») que son anteriores á Jesucristo.

Todas las Repúblicas sub-marinas, sin excepcion, están representadas por todas sus monedas de oro, plata y cobre.

Hay una onza de oro de Jacobo I de Inglaterra que vale 400 fuertes.

Hay fenicias, que cuentan 35 y 40 siglos.

Cualquiera punto del mundo donde hubo ó hay civilizacion, está representado por sus monedas.

En fin, cuatro mil piezas.

Todo está á la vista.—A mas el arreglo de los escaparates, caballetes, libros, etc., etc., vale 2.000 fuertes.

La comision garantiza que en toda la América del Sur no hay ninguno que se le aproxime.»

La compañía Pandolfini debia representar últimamente en Chile, la «Teodora», de Sardon.

No disponiendo la compañía, de todo el personal necesario para la obra, varios jóvenes chilenos, entre los que figuraba un tal Enrique Salambo, se ofrecieron á desempeñar algunos papeles secundarios.

Hacia tres meses que Enrique Salambo galanteaba inútilmente á la primera actriz de la compañía, Armida Bellocca.

En la última escena de «Teodora», la protagonista, al ver espirar á su amante, tiende el cuello al verdugo, el cual la estrangula con una cuerda.

De la parte de verdugo se había encargado Enrique Salambo, quien para vengarse de los desdenes de la actriz, le echó la cuerda al cuello, tratando de extrangularla de veras.

La Bellocca lanzaba terribles gritos de angustia y cayó el telón en medio de una tempestad de aplausos; más apesar de las llamadas del público, la Bellocca no podía presentarse en escena á recibir los plácemes de la concurrencia.

La infeliz, arrebatada por sus compañeros de las manos de su verdugo, yacía en tierra sin sentido y medio ahogada.

Los cuidados de los médicos lograron volverla á la vida, y Salambo fué reducido á prision.

Mientras el Gobierno y todos los que de él dependen interpretan el decreto de indulto á los emigrados políticos con el más amplio y generoso espíritu de clemencia, los zorrillistas y su órgano en la prensa «El Progreso» trata de impedir que aquellos á quienes comprende y que lamentan la falta á que fueron arrastrados puedan volver á su patria, y todo es suponer restricciones que no existen é inventar falsedades para afirmar que la mayor parte de los emigrados no están comprendidos en el decreto ó que para incluirlos en él se les exigen declaraciones monárquicas ó tambien que los desertores por causas políticas que se acojan al indulto tendrán que someterse despues á causa que por su desercion habrá de seguirseles.

Nada de esto es exacto: el decreto es amplísimo, y á él pueden acogerse cuantos lo deseen, sin que se les exijan las declaraciones que «El Progreso» y el Sr. Zorrilla suponen con un interés político que no puede ser mas trasparente.

Los únicos exceptuados son aquellos jefes militares que se sublevaron al frente de fuerzas cuyo mando les había sido confiado; pero fuera de ésta, no hay las excepciones ni limitaciones que vienen suponiendo los zorrillistas.

La Forcita

Con este nombre ha sido bautizado un nuevo elemento de destruccion que aventaja en sus terribles efectos á la dinamita, llevándole además la ventaja de que es mucho mas económica que esta sustancia explosiva.

Se compone especialmente de celulosa y nitroglicerina.

Es mucho menos sensible al choque que la dinamita, y por consiguiente más segura para trasportarla: su estado gelatinoso permite adaptarla á todas las necesidades y huecos en que deba producir sus efectos: es impermeable y su fuerza explosiva puede calcularse que es de un 25 á 30 por 100 superior á la de la dinamita. Aunque su precio difiere poco del de esta, si se tiene en cuenta la ventaja que le lleva en fuerza, resulta mucho más económica.

El inventor que es un químico sueca ha pedido privilegio estableciendo una fábrica de su nuevo producto.

Los resultados prácticos de la forcita hacen creer que no pasará mucho tiempo sin que sustituya á la dinamita en el servicio de torpedos.

Gacetilla

El Capitan del vapor inglés *Filey* ha abandonado hoy el lecho del dolor, hallándose restablecido casi por completo.

El citado buque saldrá mañana para Civitavecchia, y tan luego como

haya efectuado la descarga en dicho punto, regresará á este puerto con el único objeto de embarcar á aquel señor, á quien la Empresa ha querido dar esta prueba de consideracion.

A las doce de hoy iba por las calles de esta ciudad un hombre completamente ébrio, al que seguía una turba de chiquillos que se deshacían en improperios contra aquel desgraciado.

Total, dos espectáculos que desdichan de la cultura de toda poblacion. El bobo con su paso inseguro, exhibiendo su feo vicio, y los muchachos acreditando una vez más su desenvoltura y hábitos callejeros.

Grato recuerdo habrá dejado en el Sr. D Baldomero Lluriá, tenor absoluto de la Compañía lírico-dramática que actúa en esta ciudad, la funcion que, á su beneficio, dióse anoche, en el Teatro Principal; y tambien debió quedar complacido el público que asistió á la aludida funcion:

La *Favorita*, obra escogida por el Sr. Lluriá, se prestaba ciertamente para que éste luciera una vez más sus dotes artísticas; pero, á la verdad, el éxito de la representacion superó á las esperanzas que se habían concebido respecto de la misma. Todos los artistas que en ella tomaron parte contribuyeron, cada uno en su esfera, á este buen resultado; pero muy particularmente el beneficiado Sr. Lluriá, quien dijo con gran precision y sentimiento el papel de Fernando. El público, reconociéndolo así prodigóle muchos y entusiastas aplausos

Entre los varios obsequios que le fueron presentados al Sr. Lluriá, recordamos los siguientes: una preciosa corona con dedicatoria del casino «El Isleño»; un bolsillo de plata, regalo de la propia Sociedad, conteniendo una importante suma de dinero; una aguja de oro, representando una lira; una bonita boquilla para puros; una caja conteniendo objetos de escritorio, adornada con preciosos cromos y varias inscripciones alusivas al beneficio y afectando la forma de un calendario americano, etc. etc.

A las diez de esta mañana llegó á Palma el correo de Alicante.

Mañana debe tener lugar en el Teatro Principal, la funcion á beneficio de la Sociedad Filantrópica del casino «El Recreo» de esta ciudad.

Durante la pasada noche ha llovido en esta ciudad, habiéndose repetido las lluvias en la mañana de hoy.

El cielo continúa cubierto de espesas nubes.

Las 918'10 pesetas que la Sociedad Balear de Beneficencia establecida en la Habana remitió, segun dijimos, á D. Pedro Cortés de Ciudadela para contribuir al alivio de los daños causados por los temporales sufridos en Setiembre y Octubre últimos han sido ya repartidas por el citado señor Cortés en union de otras dos personas designadas por aquella Sociedad, entre los campesinos del término de Ciudadela, de Ferrerías y San Cristó-

bal, que salieron más perjudicados

Los ciudadelanos residentes en las Antillas, han dado con este motivo una elocuente prueba de sus generosos sentimientos, pues además de la cantidad dicha, mandaron para el propio objeto otras mil quinientas pesetas, componiendo un total de 2.418'10 pesetas.

El Duque de Edimburgo, Vicealmirante de la Armada inglesa, tomará en el mes de marzo próximo el mando de la escuadra del Mediterráneo; su esposa y sus hijos se establecerán en la isla de Malta.

Se han hallado grandes y muy ricos depositos de mineral de plata cerca de Port Arthur, en Ontario, en el Lago Superior (Estados Unidos), cuyo sitio está incluido en la formacion de la célebre mina Isote de Plata.

Cinco hombres han tomado á su cargo las obras y se está ya embarcando mineral. Se ha invertido medio millón de duros en la empresa, y una de las minas ha sido vendida en 250.000 duros. Se han construido 60 millas de carretera y se ha contratado la construccion de un ferrocarril.

El «Times», de Lóndres, se hace eco de un nuevo triunfo de la política de León XIII triunfo que ha llenado de satisfaccion á todos los buenos católicos.

Segun el citado periódico, la carta de León XIII al emperador del Japon ha producido tan buen efecto en aquel imperio, que es creencia general entre los personajes de la corte del Mikado que se acentuarán notablemente las tendencias favorables á los católicos que ya existían en aquel lejano imperio.

Se espera que de un día á otro se publique un decreto en el «Diario Oficial», ordenando que se considere al catolicismo del mismo modo que á la religion del Estado, por lo que hace á las cuestiones todas del orden legal y político.

En Navelpino, pueblo de la provincia de Ciudad-Real acaba de ocurrir un gracioso suceso:

Una hermosa jóven de diez y nueve años iba á contraer matrimonio con un acaudalado viudo sexagenario, cuando el hijo de éste que acababa de regresar al pueblo despues de larga ausencia, se enamoró pèrdidamente de su futura madrastra. Con este motivo se disputaban con cumplimientos recíprocos el padre y el hijo, queriendo el uno sacrificarse en favor del otro, hasta que cansada la muchacha de tantas dilaciones; se enamoró de un tercero en discordia, y cuando los dos primeros han vuelto de su asombro, ya ésta se encuentra amonestada con el sujeto en cuestion y contraerá en breve matrimonio.

Los japoneses van á dar quince y raya á los vankées en las exageraciones de los reclamos.

Hé aquí el anuncio de una librería publicado en el periódico japonés «Yomi ouri Chumboun»:

«Ventajas que ofrece nuestro establecimiento.»

Los precios son más arreglados que una señora en una noche de baile.

Los libros más elegantes que una actriz francesa.

La impresion más clara que un cristal. El papel tan sólido como la piel de un elefante.

Los clientes tratados con tanta consideracion como los viajeros por las compañías de navegacion en competencia.

Las mercancías expedidas con una rapidez comparable solamente á la de una bala de cañon.

Los paquetes tratados con el cariño que trata á su marido una esposa amante.

Si los jóvenes quieren favorecernos con sus visitas, aumentarán el caudal de sus conocimientos con la adquisicion de libros nuevos y originalísimos. Gracias á ellos desaparecerán sus vicios, especialmente el de la pereza y la disipacion, y llegarán á ser hombres serios y útiles á su país.

Las otras ventajas que nuestra casa ofrece son muy largas para que las podamos citar aquí...

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 26.—4 50 t.

Ayer, algunos grupos de gente armada que se presentaron en Despeñaperros hicieron fuego contra una pareja de ingenieros que guardaba la vía; inmediatamente se internaron por el bosque, habiendo sido perseguidos por la fuerza que se mandó al efecto.

El hecho carece de importancia.

Madrid 26.—5 45 t.

Asegúrase que el Duque de Sevilla ha sido dado de baja en el Ejército, habiéndosele además condenado á ocho años de presidio. La anterior noticia ha causado profunda sensacion en los círculos militares.

Madrid 26.—10 30 n.

Créese que la partida de Despeñaperros se habrá disuelto.

Se confirma que el Consejo de Guerra que ha fallado la causa seguida contra el Duque de Sevilla, ha propuesto se prive á éste del empleo y sufra ocho años de presidio. El fiscal sólo pedía que fuese expulsado del Ejército.

4 p 56'40.

Madrid 26.—10 55 n.

En Grecia ha tenido lugar una imponente manifestacion pidiendo la guerra contra Inglaterra.

El Rey ha rogado á los manifestantes que confíen en el patriotismo del Gobierno.

Ha habido en Irlanda una gran agitacion contra las medidas represivas que tiene en proyecto el Gobierno inglés.

En Michigan (New-York) se ha incendiado el asilo de Jackson, pereciendo cuarenta personas.

Madrid 27.—10 m.

El periódico «El Globo» entiende que las tendencias de Ruiz Zorrilla son las espesadas por «El Liberal» y que el triunfo de la república ha de ser por medio de la propaganda en la prensa, en las asambleas, en los comicios y en el parlamento.

Madrid 27.—11 m.

En Tarifa han ocurrido quince invasiones de cólera y una defuncion.

El Conde de Xiquena prohibió anoche una reunion.

Pronto resolverá el Gobierno las fechas para la disolucion de Cortés y las elecciones.

TEATRO

Baile público de máscaras para el SÁBADO 30.

Palcos primera fila. 2'00 Pesetas.
 Palcos plateas. 1'00 —
 Palcos segunda fila. 1'00 —
 Palcos tercera fila. 0'50 —
 Entrada general 50 céntimos de peseta.
 GRATIS para las Señoras.

Barcelona 26.—6'00 t.

4 p. 000 ciento int.	56'500
4 p. 000 Exterior.	56'800
4 p. 000 amortizable.	74'870
B. H. de Cuba.	87'500
B. Hispano Colonial.	39'370
Crédito Mercantil.	40'000
Banco de Cataluña.	16'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia.	34'620
F. C. del N. de España.	88'870
Orenses.	12'250
F.-C. Tarrag., Barna. y	
Francia 3 p. 000.	60'240
F.-C. de Medina á Oren-	
so y Vigo.	39'000
Id. Almansa.	53'500
Id. Norte.	67'750

Madrid 26 t.

4 p. 000 perpétuo.	56'500
4 p. 000 amortizable.	74'900
B. Hipotecarios de Cuba.	87'250

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Juan Crisóstomo, obispo y doctor.
 Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Sufragio en el Cármen
 En la iglesia Parroquial de Sta. Maria, continua por la noche despues del S. Rosario el devoto Octavario dedicado al glorioso Mártir S. Sebastian Patron protector de nuestra Ciudad contra las epidemias y enfermedades contagiosas.

Santo de mañana.

san Valero obispo, la traslacion de santo Tomás de Aquino doctor, la Aparicion de santa Inés virgen y mártir y san Julian obispo de Cuenca.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 28 DE ENERO DE 1886

Jefe de dia.—El Sr Teniente Coronel del Regimiento de Filipinas D. Nicolás de Cotoner.
 Parada. Visita de hospital y reconocimiento de provisiones y Oficial de Vigilancia Filipinas.
 El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

Movimiento del Puerto.

Despachados el 27
 Para Civitavechia Vapor Inglés «Filey» capitán Mr. A. Louric con 21 trips. hierro y carbon.

ANUNCIOS.

BANCO DE ESPAÑA

Agencia de contribuciones del Partido de Menorca, calle de Gracia 44 Mahon.

Desde el dia 1.º Febrero próximo quedará abierta la cobranza de la Territorial é Industrial, del tercer trimestre del corriente año económico en los pueblos de este Partido, como á continuacion se espresa:

En Mahon desde el 1.º al 6 de Febrero de ocho á una y de dos á tres y media del dia.

En Villa-Cárlos desde el 7 al 9 inclusive	
En Alayor	14 » 19 »
En Ciudadela	1 » 6 »
En Mercadal	7 » 10 »
En Ferrerías	11 » 13 »

Los Sres. contribuyentes de cuotas domiciliadas podrán satisfacerlas en el pueblo del domicilio en los dias señalados para la cobranza del mismo. Los contribuyentes que no hicieren efectivas sus respectivas cuotas en los dias indicados para verificarlo en cada localidad, incurrirán en el apremio de primer grado consistente en el 5 por ciento sobre el importe del recibo talonario, conforme previene el artículo 16 de la instruccion vigente.

Lo que se anuncia para conocimiento de lo Sres. contribuyentes vecinos y forasteros. —Mahon 25 de Enero de 1886.—Por el Agente, José Carreras.

Casino El Isleño

Se participa á los Sres. socios que el dia 1.º de Febrero próximo tendrá lugar en el salon teatro de este casino una funcion extraordinaria á beneficio de D. Alfredo de Rosi, poniendose en escena la ópera en 4 actos titulada

GEMMA DI VERGI

A cuyo efecto obra la suscripcion de manifiesto en el salon de lectura del mismo.

NOTA.—Los Sres. abonados á la presente temporada que no quieran obtener en esta funcion sus respectivas localidades se servirán manifestarlo en la conserjeria de esta Sociedad, para que puedan ser entregadas al socio que las solicite. Advirtiendole que todos los que no lo hayan efectuado el último dia de este mes y hora á las doce de la mañana, se entenderá que se hallan conformes con la suscripcion correspondiente al abono.—Mahon 26 Enero de 1886.—Jaime MasPOCH Srío.

El Comandante militar de Marina de la Provincia de Menorca, etc., etc.

Hace saber que con el fin de dar exacto cumplimiento al art.º 15 de la R. O. 17 de Diciembre último, y poder constituir la Junta que ha de intervenir en la formacion del Reglamento especial y tarifas de practica de este puerto, se convoca á los señores consignatarios, Capitanes, Pilotos y Navieros de esta localidad, para una reunion que tendrá lugar en la oficina de esta Comandancia á las 10 de la mañana del dia 8 de Febrero inmediato, con el objeto de elegir uno de cada clase y proceder seguidamente á lo que dispone la precitada regla. Lo que se hace público por medio de la prensa local esperando de todos los interesados se servirán asistir á dicho acto. Mahon 23 Enero de 1886.—Juan Cardona y Netto.

Hormero

A los que padecen de los piés y á consecuencia de callos, duricíos, juanetes, piés defectuosos, se construyen hormas especiales, á un precio módico, asegurando el éxito en el alivio de dichas dolencias, pues el constructor de ellas se ha dedicado por espacio de muchos años á tal especialidad.

CALLE DEYÁ NÚN. 32.



CONFITERIA Y PASTELERIA

DE Lorenzo Pons

Proveedor de la Real Casa.—ALAYOR.

En este muy acreditado establecimiento se acaba de confeccionar el excelente dulce ARANJAT á 50 céntimos de peseta la libra.

Confites en abundancia á precios sumamente módicos.

PASTELES

de picadillo, de carne y mariscos, se hallarán frescos todos los Domingos y dias festivos, en la confiteria de Cardona calle de S. Roque número 39.

Calendarios de las Baleares para el año 1886

Se hallan de venta en la imprenta de M. Parpal, y en la Libreria de D. Gabriel Bals, calle de Adnóver número 33 Mahon, y en Ciudadela, Libreria de Cursach, calle de san Francisco núm. 13.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS TOS

CATARROS, RONQUERAS, ETC. POR CRÓNICOS QUE SEAN FACILITANDO SIEMPRE LA ESPECTORACION

Es este remedio tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas mas conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio

Es tambien el medicamento mas cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACION DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra diariamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques mas fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La operacion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la abitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, asi como en Francia, Italia y Portugal.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDA

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez de aliento é inflamacion de la garganta

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, impreso en tinta roja.

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son las más poderosas purgantes, y las únicas que contienen carbonilos ferrosos y manganosos, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extralangeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

Pérdida

Se han perdido unos rosarios blancos y cruz blanca. La persona que los entregue en la imprenta de este periódico recibirá una gratificacion.

Ganga

El que desee abonar, para las funciones de ópera en el Teatro, el palco de segunda fila número 9, dirigirse calle Nueva número 16.